
第 2回 MJJ宮城県女子柔道交流会 

「柔道の楽しさ再発見！オンラインミーティング」  

～世界で活躍するゲストを迎えて～ 

実績報告書 

 

１、 目的 ①卒業や結婚、子育てを理由に柔道から離れてしまった方や、保護者などで 

   ご自身も柔道に興味がある方など、様々な女性に柔道への興味を深めてもらう。 

      ②出身や経歴に関係なく、誰もが楽しめる「柔道の場」を作ることで、柔道を身近に 

感じてもらう。         

２、 日時 令和 3年 10月 10日（日）        

３、 会場 オンラインによる Webミーティング    

４、 内容 意見交換会 

５、 主催 宮城県柔道連盟 

６、 参加人数 22人 

７、 交流イベント内容 

① 開会宣言 南條和恵先生 

② 宮城県柔道連盟会長挨拶 代読 佐藤有功先生 

８、 夏の暑さも去り、スポーツのシーズン到来といったところですが、まだコロナ禍が収束せず、

不自由を感じながら過ごす日々が続いています。 

昨年に引き続き、宮城女子柔道オンラインミーティング（MJJ）の開催にあたり、企画から運

営に至るまで携わった南條和恵先生、佐藤明代先生を始め、協力された関係者の皆様に感謝

を申し上げます。今年度も引き続きコロナ禍の中で、様々な制約を受けて過ごして参りまし

た。このプロジェクトも通常であれば、オンラインではなくどこかの道場に集まって、実技

なども含めたアクティブな内容で実施できたものと思います。しかし、一方ではオンライン

によるミーティングは、仕事や家事などで、なかなか会場に出向けなかった人にも、参加が

容易になったというメリットがありました。 

 宮城県の柔道の登録者数は昨年急激な減少があり、今年はさらに減少し、９月現在で、約

2650人に留まっています。期待していたオリンピック効果などは全く見られません。そのう

ち女子は 558 人の登録がありました。県によっては全体でも登録者が 800人程度のところも

あり、本県の女子 558人というのは大きな団体です。しかし、県柔道連盟の役員は現在 70名

ほどおりますが、うち女性役員は 4 名しかおりません。これまで積極的に協力し、活動して

くれる方がたいへん少ない状況でした。女性は仕事の他、家事、育児、介護など、男性以上

に様々な制約があると思います。競技団体の活動に役員として加わればさらに多忙になるの

では、と不安があるかと思います。しかし、これを大人のサークル活動として、気楽に対応

して頂き、もっと多くの女性に役員に加わって頂きたいと考えています。 

女性の登録人口を増やすには、女性役員とその協力者が必要です。今回、このオンラインミ

ーティングに参加された方々は、志の高い方々だと思いますので、今後の本県の柔道の発展

に多大なるご尽力をお願いしたいと思います。 

今後とも宜しくお願い致します。令和 3年 9月 14日宮城県柔道連盟会長 佐藤幸二 

     

 

 



① 故 田邊あいさん 追悼 

昨年行われた第１回宮城県女子柔道交流会に参加してくれた

田邊あいさん（東北高校⇒国士舘大学卒 星槎国際高校教）が

闘病の末お亡くなりになりました。会に先立ち、参加者全員黙

とうを捧げました。 

昨年の MJJでは、柔道への感謝の気持ち、柔道を通して 

学んだことをお話ししてくれました。 

４人のお子さんのうち３人は現在も柔道を続けています。 

皆さん、是非応援してください。      

 

 

 

② 講演 「柔道への恩返し」 愛媛県柔道連盟理事長 山口 奈美先生 

略歴：愛媛県新田高等学校職員 愛媛県柔道連盟理事長 全日本柔道連盟女子柔道振興委員 

 

山口奈美先生は、小学１年生より柔道を始め、中学、

高校、大学、そして社会人まで競技者として続けられ

ました。１９９７年に愛媛県柔道協会強化育成委員に

なられ、２００６年には Aライセンスコンチネンタル

を取得、２０１４年には愛媛県柔道協会の理事長にな

られました。女性ならではの発想で大会会場でパンを

売り、その利益を県柔連の資金とてコツコツと貯めた

話しや、大会運営等でも手助けしてくれる女性を大切

にする（計量だけでも笑顔で頑張っている人がいるな 

ど）など、我々MJJメンバーも興味深く、また見習い 

たい話が満載でした。    

 

 

 

≪鳥は飛ぶもの、人は言うもの≫ 

人は色々言うのが当たり前。良いことは深める。 

悪いことは直す。 

素敵な格言！！ありがとうございました。 

 

                                                          

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                            愛媛国体 大活躍でした！！ 

 

 

       

           

    

          



 

③ 柔道界の Newレジェンドに聞こう 

～世界で活躍するゲストを迎えて～宇高菜絵さん ２０１４年世界選手権金メダル 

                        ブイ・テクノロジー選手兼監督 

 

宇高さんといえば、大外刈りというくらい、切れ味抜群！！ 

宇高さんの大ファンの私は、ワクワクドキドキしながらこの日を迎えたのでした 

短大まで愛媛で過ごし、その後帝京大学に編入⇒コマツに入社 という柔道界では異色な経

歴の持ち主の宇高さんでしたが、現在は現役選手として活躍しながら、監督としての活動も

スタートさせています。 

愛媛で活動しているときは、土、日が 3部練なんて、当たり前。 

東京に出てから、日曜日が休みで驚いたそうです。 

お話を伺って、なんといっても印象的だったのはとても負けず嫌いなところ。中学生だろう

が、男子だろうが負けたくない！そんな気持ちを持ち続けている限りは、まだまだ現役選手

として活躍を期待しちゃいますね。 

年明けに行われる講道館杯に出場予定だそうです。 

MJJ会員一同応援しています。 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                         

            
 

        
 

       
 

        
 

           

                      

                
            
            



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

まとめ 

  第 2回の MJJ宮城県女子柔道交流会も無事終了致しました。 

入念に準備をしたつもりでしたが、当日、機材トラブル等がありゲストの皆様、 

参加していただいた皆様には、大変ご迷惑をおかけしました。 

これに懲りず、来年も是非ご参加いただけるとありがたいです。 

我々も一致団結して、頑張ります。 

 

 

 

                               


